

もりおかし

# 少年センターだより

令和4年11月発行  
第235号  
盛岡市少年センター  
盛岡市神明町3番29号  
盛岡市保健所庁舎4階  
TEL603-8005 FAX623-3516

## 一日少年補導委員街頭啓発活動

7月27日(水)午後3時から、高校生による一日少年補導委員街頭啓発活動を開催しました。令和2年度と3年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策のために中止としましたが、ある程度状況が落ち着いてきたことから、3年ぶりの開催となりました。活動に先立ち、高橋享孝子ども未来部長から高校生12名(盛岡第一高等学校、盛岡第二高等学校、不来方高等学校、盛岡工業高等学校、盛岡市立高等学校、盛岡大学附属高等学校)を代表して、盛岡第一高等学校2年生の鈴木智絵さんに、一日少年補導委員の委嘱状が交付されました。これを受け、盛岡第二高等学校2年生の見澤愛さんが、「これを機会に、青少年の非行問題を改めて見つめ直し、また、人と人とのふれあいや絆を紡ぐためにはどうするべきかを考え、盛岡が笑顔あふれる優しい街となれるよう、協力しあって、青少年の非行防止を多くの人々に呼びかけることを誓います。」と決意表明をしました。その後、マスクや手袋を着用するなどの感染予防対策を講じた上で、2班に分かれ、盛岡駅を中心に街頭啓発活動を行いました。

少年補導委員の高校生は、ゲームセンターなどにおいて啓発カード入りのポケットティッシュを配布しながら、非行防止や犯罪被害防止等を訴えましたが、当初、緊張が見られたものの、徐々に活動にも慣れ、少年補導委員の高校生からは、「同年代の人たちが快くポケットティッシュを受け取ってくれた。非行防止を訴えることができ良かった。」などの意見があり、充実した活動になりました。



【委嘱状交付の様子】



【ゲームセンターで活動の様子】



【盛岡駅で活動の様子】

## 「合同巡回及び懇談会」を3年ぶりに開催

7月28日(木)午後6時30分から、保護者団体との連携強化と、少年の非行防止と健全育成を図るため、市内の小・中学校PTA関係者18名の参加を得て、盛岡市PTA連合会との合同巡回及び懇談会を開催しました。開会行事では、少年センターの活動概要の説明や、街頭巡回時の着眼点等の説明を受けた後、3班に分かれ、専任補導員からカラオケ店やゲームセンター、盛岡城跡公園等でのポイントを聞きながら、約1時間に亘り、大通り周辺を巡回しました。夏休み期間中の開催でしたが、少年の姿をあまり見かけることがなく、参加者からは、「コロナの影響か、出歩く子どもの数が減っているように感じる。」との感想がありました。その後、巡回した班毎に、非行防止対策等のグループディスカッションを行いました。各班からは、少年を取り巻くインターネットやSNSなどへの関心が高く、これらの対策強化の必要性を感じました。



【グループディスカッションの様子】

今後も連携して、少年の健全育成と非行防止に向けた活動を展開していきたいと思えます。

## 秋の「列車通学生へのマナーアップ啓発活動」

4月に行った「列車通学生へのマナーアップ啓発活動」に引き続き、10月7日(金)午後4時30分から、盛岡駅において、秋の啓発活動を行いました。盛岡第一高等学校の高校生3名と先生及び盛岡市PTA連合会の3名の方に参加していただき、JR東



【活動中の高校生の様子】

日本株式会社盛岡支社とIGRいわて銀河鉄道株式会社の方々とともに、両社から提供していただいた啓発カード入りポケットティッシュを、JRとIGRの改札口で配布しながら、列車通学時のマナーアップと非行防止を呼びかけました。

3年ぶりの開催でしたが、下校途中の多くの学生に声をかけることができ、有意義な活動となりました。

参加していただいた皆様、  
ありがとうございました。

# 盛岡市5か条のスマホルール

盛岡市では、インターネットやスマートフォンなどを利用する児童生徒の増加を受け、SNS上のトラブル防止などから、盛岡市5か条のスマホルールを策定し、父兄や児童生徒に指導を行っており、下記に紹介します。

## 1 夜9時を過ぎたらSNSやインターネット、ゲーム等を利用しない。

- 利用時間を守り、睡眠時間や学習時間をしっかりととりましょう。
- 高校でも夜9時以降は、SNSアプリの使用は控えるルールになっています。

## 2 他人を傷つける使い方をしない。

- 送信する前に、相手の立場になって、確認しましょう。
- 悪口に「いいね」もいじめです。



## 3 個人情報を安易に書き込まない。

- 画像を公開すると、位置情報を特定される危険があります。
- 露出した写真をやりとりすることは、悪用されたり、罪に問われたりする場合があります。

## 4 必ずフィルタリングを設定する。

- ネットの犯罪被害にあった18歳未満の約9割がフィルタリングを設定していませんでした。
- スマホを使う人の年齢や使い方に合わせて、設定することができます。

## 5 困ったことが起きたらすぐに大人に相談する。

- 犯罪やいじめ、トラブルに巻き込まれたり、気付いたりしたときは、一人で悩まずに、信頼できる周りの大人にすぐに相談しよう。

以上を踏まえた上で、各家庭でルールを決めることが大切です。

その際に重要なポイントは、

**※スマートフォンやタブレットなどは、親の所有物であり、あなた（子ども）に貸しているだけであること**

**※ルールが守れなければ、親はスマートフォンなどの利用を停止できること**

を良く理解させることです。

また、自分を守るためにも、

- 個人情報は載せない
- 悪口、うそ、いいかげんなことを書き込まない
- ネットで知り合った人には会わない

を良く言い聞かせることです。



5か条のスマホルールを踏まえて、我が家のルールを作って下さい。

# 「愛の一声運動」の結果について

国や県が主催する少年の非行防止と被害防止運動に呼応し、7月と8月に「地域の子どもを育てる愛の一声運動」に取り組みました。その結果、皆様の御協力もあり、期間中に468人の少年に声かけを行うことができました。少年への声かけは、巡回活動の基本です。

今後も少年への積極的な声かけによって、少年の非行防止と被害防止をお願いします。

いつでも どこでも  
愛の一声を



## 8月4日(木) 地区巡回

17班(下橋中学校区) 19:00~21:00

さんさ踊りが開催され、大通や盛岡城跡公園を中心に夜間の巡回活動を行った。3年ぶりの開催で、人出が多かったが、子どもだけの集団と出会うことはなかった。盛岡城跡公園内も照明が灯されて良好だった。出会った子どもたちに気を付けて行動するよう声をかけ、注意・指導しながら巡回を行った。

## 9月14/15日(水/木) 合同巡回

4・5班(特別) 16:00~18:00

盛岡八幡宮の秋季例大祭にあわせ、巡回活動を行った。露店も多く出ており、下校途中の中学生や高校生が立ち寄っていた。保護者と一緒の小学生も多く見られ、久々に賑やかなお祭りとなった。子どもたちへの積極的な声かけを行い、問題となるような行為はなかった。

## 少年センター補導状況

＜7月～9月＞

令和4年9月30日現在

区分	性別	補導件数	行 為 別				場 所 別					4年度累計	3年度 4月～9月	増減				
			不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上	その他							
中学生	男	1	2	1	0	0	0	1	0	0	0	0	1	2	0	0	2	
	女	1		1	0	0	0	1	0	0	0	0	1		0			
高校生	男	1	2	1	0	0	0	1	0	0	0	0	4	8	5	11	▲3	
	女	1		1	0	0	0	1	0	0	0	0	4		6			
専門学校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	▲2	
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		1			
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		0			
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
	女	0		0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		0			
計	男	2	4	2	0	0	0	2	0	0	0	0	5	10	6	13	▲1	
	女	2		2	0	0	0	2	0	0	0	0	5		7			▲2
	計	4		4	0	0	0	4	0	0	0	0	10		13			▲3

注: ▲は減少を示す